



Lo que no sabías de la Batalla de Puebla

- 05/05/2021
- Arturo Ortiz, Columnistas
- Escrito por Arturo Ortiz

Como muchos de ustedes saben, cada miércoles me toca compartir y escribir mi columna aquí en Merca2.0. Hoy me emociona mucho compartir con ustedes un artículo breve sobre el 5 de mayo o también conocido como la Batalla de Puebla. Y yo al ser de poblano, lo hago con mucho orgullo.



Más allá de datos curiosos que les compartiré, es importante recalcar que es la fecha histórica que más se conmemora y celebra fuera de México, de hecho muchos la confunden con nuestra independencia. Recuerdo que cuando aún era universitario y estaba de intercambio en Puerto Rico, se celebraba la semana del 5 de mayo allá, con fiestas en las calles como si fueran las fiestas de San Sebastián o las justas en Ponce y yo con mi jersey de la selección obtenía tequila gratis en todos lados, terminé un poco mal, pero esa, esa es otra historia.

En fin, no le demos más vueltas y vayámonos directo a estos facts que quizás no conocías:

Fact No. 1

El ejército mexicano, sí ganó esa batalla, pero perdieron la guerra, así Napoléon III estableció el Segundo Imperio Mexicano con la llegada de Maximiliano de Habsburgo en 1864 y se retiraron en 1867.

Fact. No. 2

Porfirio Díaz (sí, nuestro eterno dictador) participó en la batalla y se presume fue uno de los combatientes más sobresalientes. Ignacio Zaragoza, nuestro héroe que comandó la batalla, nació en Texas, y solo tenía 33 años, pocos meses después murió por tifoidea.

Fact No. 3

¿Sabías que Los Ángeles tienen la celebración del 5 de mayo más grande del mundo? En Fiesta Broadway y Olvera Street se llevan los pachangones más importantes, con mariachis, artesanías, bailes, ropa, tequila y por supuesto, nuestra deliciosa comida.

Fact No. 4

Fue una fugaz pero importantísima victoria. El combate fue breve, duró unas horas del mismo día, un poco más de 5 horas nada más. Pero, batimos 50 de años de la racha de victorias de los franceses.

Fact No. 5

El 5 de mayo de 2013 en EU se compraron más de 600 millones de dólares en cerveza para celebrar el 5 de mayo, superando al Super Bowl y a San Patricio, vaya que hay muchos mexicanos por allá.

Y bien, esto no para acá. Puebla sigue dando batalla en muchos aspectos y aprovecho para presumirlos con mucho orgullo:

En Puebla, no solo se llevó a cabo la batalla del 5 de mayo, sino que también es cuna de la revolución. También tenemos la talavera más hermosa del país. Se presume que la ciudad de Puebla tiene la segunda mejor gastronomía del mundo, solo por detrás de

París, solo para que salives, recuerda que el Chile en Nogada, el mole, las chancas, las chalupas, el pipián, el mole de caderas, las tortitas de Santa Clara, el camote, entre muchas otras joyas, son de acá. En Cholula tenemos la pirámide más grande del mundo. Nuestro centro histórico es Patrimonio Mundial y con 2691 monumentos en 391 manzanas, distribuidas en 6.9 kilómetros es una de las ciudades con más monumentos de América. Nuestra Catedral en lo particular es de las más bellas del mundo, hay leyendas que dicen que se supone que era la que se debía erigir en CDMX, además tiene las torres más altas de las catedrales del continente.

En fin, podría seguir presumiendo sobre mi estado y ciudad por horas, pero me gustaría cerrar hablando sobre la industria, aquí en Puebla también tenemos grandes marcas poblanas o marcas que están en Puebla, así como grandes agencias y expertos en marketing.

Solo por mencionar algunas marcas poblanas; La Morena, Italpasta, Gelatinas Sayes, Cervecería 5 de mayo, RYC alimentos, Italian Coffee Company, Mi Viejo Pueblito, Baby Mink, McCarthys, La Oriental, la Zarza, Café Colibrí, CIPSA, Chiles San Marcos, Tamariz, Copa de Oro, Farmatodo, Huevo Tehuacán, la Gran Bodega, La Pastora, Leonali, Mistertennis, Lester, Livana, Soyamigo, Química Sons, El Calvario, Agua Inmaculada, Estrella Roja, Africam Safari, Zuum, GAPSA, Prissa, Patsa, Chipileta, entre otras grandes marcas.

Por otro lado, también han elegido a nuestro estado para fabricar y/o dirigir operaciones en México, grandes marcas como: Volkswagen y sus marcas: SEAT, Audi, Porsche, entre otras. **Provident**, Victorinox, Big Cola, Faurecia, Ontex (antes Mabesa), Stihl, SKF, entre muchas más.

Y por último pero no menos importante, a que no sabías que Puebla tiene la única asociación de agencias fuera de la AVE, y tiene casi 30 empresas afiliadas, se llama ADD. Excelentes agencias en la cuarta ciudad más importante del país. Agencias y productoras que han ganado premios nacionales e internacionales como Totem que llegó a ganar con una de sus producciones Cannes o Enigma que ha ganado múltiples concursos de diseño y tipografía, o agencias creativas como Mensaje Clave, Conektica, Base 10, Orozco, Volátil, E3, Diseño2, BrandQuo, Comarka, Vital, Happy, Pekxel, Vmás, THK, WPBR, QRTL, Dosis, XY, Funámbulo, entre otras, nos han representado con

grandes logros como metales o shortlist en WINA, Effies México, Premios A Diseño, México Diseña, Reed Latinos, entre muchos otros. Y claro, además tenemos a agencia reconocida como la mejor agencia de branding de México por TOPFICE, la mejor agencia también de México en los Wina con 2 platas y la también ganadora de 2 Young Lions en últimas ediciones, así como 5 shortlist en el último Círculo de Oro, Birth Group.

En fin, a seguir dando batalla y como poblano y Pieza Poblana Perfecta, te deseo un feliz 5 de mayo, donde todo lo inimaginable puede suceder.

A darle.

Comentarios, dudas y reclamaciones: arturo@birth.mx

Arturo Ortiz, CEO [Birth Group](#)

www.birth.mx

<https://www.merca20.com/lo-que-no-sabias-de-la-batalla-de-puebla/>